

PENTECÔTE – ANNÉE A

Textes : Ac 2, 1-11 ; 1 Co 12, 3b-7.12-13 ; Jn 20, 19-23

1. L'une des promesses de Jésus-Christ à l'égard de ses disciples s'accomplit avec le don du Saint-Esprit : « **Ayant ainsi parlé, il répandit sur eux son souffle et leur dit : "Recevez l'Esprit Saint. Tout homme à qui vous remettrez ses péchés, ils lui seront remis ; tout homme à qui vous maintiendrez ses péchés, ils lui seront maintenus"** » (Jn 20, 22-23). C'est le Saint-Esprit qui a donné aux Apôtres du Christ le courage de braver leurs peurs afin de répandre la bonne nouvelle au monde entier. C'est lui aussi qui anime et guide aujourd'hui la vie des chrétiens et celle de l'Église. Sommes-nous prêts à laisser le Saint-Esprit agir librement dans nos vies afin de nous conduire sur la voie de la sainteté ? Viens Esprit du Seigneur. Viens habiter nos cœurs. Viens nous transformer.

2. La manifestation du Saint-Esprit le jour de la Pentecôte suscite l'émerveillement et l'admiration des contemporains des disciples de Jésus-Christ : « **Déconcertés, émerveillés, ils disaient : "Ces hommes qui parlent, ne sont-ils pas tous des Galiléens ? Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans sa langue maternelle ?"** » (Ac 2, 7-8). Qu'est-ce qui aujourd'hui dans l'agir des chrétiens suscite encore de l'émerveillement ou de l'admiration de la part de nos contemporains ? On pourrait facilement se dédouaner en se disant que nous sommes à l'époque de la sécularisation et donc la foi chrétienne n'attire plus. Trop facile. Mon comportement permet-il aux autres de voir en moi le temple du Saint-Esprit, la demeure de Dieu ? Ne nous méprenons pas. Il ne s'agit pas de s'afficher juste pour le besoin de s'afficher. Il s'agit de se mettre intérieurement et extérieurement en harmonie avec notre foi et la morale qui va avec. Souvenons-nous aujourd'hui de cette parole du Seigneur : « **Vous êtes le sel de la terre [...] Vous êtes la lumière du monde [...]** » (Mt 5, 13-16).

3. « **Les dons de la grâce sont variés, mais c'est toujours le même Esprit** » (1 Co 12, 4). L'unicité du Saint-Esprit devient ici le gage de l'unité entre les membres de l'Église. Cette unité ne supprime pas la diversité des dons et charismes. Ces derniers ont pour but d'édifier le Corps du Christ qui est son Église : Suis-je prêt à mettre mes qualités et mon charisme au service de la communauté chrétienne ?